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02 全景

区一届人大六次会议上
南西代表团说了什么？？

>>更多代表发言，下转 3版

静安区第一届人民代表大会第六次会议于 1 月 15 日在海上文化中心开幕。会议上区
委书记、区长陆晓栋向大会作政府工作报告，回顾了 2018 年静安区工作以及 2019 年主要
工作安排两大部分。当天，南西街道就本次会议的《政府工作报告》《静安区 2018 年国民经
济和社会发展计划执行情况与 2019 年国民经济和社会发展计划草案报告》《静安区 2018
年预算执行情况和 2019 年预算草案报告》进行了认真审议。 会议上，代表们积极参与审
议，提出了相关建议及新一年的工作展望。

次日，南西街道代表团继续就本次会议的《政府工作报告》《静安区人民代表大会常务
委员会工作报告》（以下简称 《人大常委会工作报告》）、《静安区人民法院工作报告》（以下
简称《法院工作报告》）、《静安区人民检察院工作报告》（以下简称《检察院工作报告》）进行
了认真审议。区委书记、区长陆晓栋参加南西街道代表团讨论会。那大家都说了些啥呢？快
来看看吧！

会议现场

法制

杨恒进（列席）
静安区检察院检察长

我们在下基层的过程中发现，部分生效判决存在执行困难，希望法院不定期开展“回头
看”，加大执行力度，切实提高生效判决的执行率。“两院”报告中提到了公益诉讼，建议：尽快
形成优秀案例册，方便代表了解公益诉讼的内涵、范围和程序。

许建文 代表
升平居民区居民、沪港国际咨询集团有限公司副总经理、上海侨健投资咨
询有限公司总经理

公益诉讼，主要指当涉及生态环境和资源
保护、食品药品安全等领域的社会公共利益受
到侵害时，人民检察院可以依职权向人民法院
提起公诉。在下一步推行公益诉讼工作中，我
们将持续完善工作响应机制，加强国家行政机
关对诉前检察建议的配合度。同时，进一步加
大宣传力度，促进公益诉讼发挥实效。

朱晓俊 代表
静安区人大法制委主任委员

关于《人大常委会工作报告》，谈两点
体会：一是在常委会的支持和保障下，代表
依法履职环境不断优化。二是在区人大的监
督下，政府依法行政水平明显提高。听了
“两院”报告，我感到静安的普法宣传工作
范围广泛、载体丰富、形式新颖，十分值得肯
定。

唐奇儿 代表
方达律师事务所合伙人

“两院”报告中提到，国家将检察院的工
作内容进行了调整，部分监督检查职能转移给
监察委，新增了公益诉讼的职能。建议：尽快了
解和适应新的工作内容，深入挖掘公益诉讼的
社会意义，切实维护国家和人民的公共利益。

张小伶 代表
上海市机电设计研究院有限公司
主任设计师

看了“两院”报告，有两个感受：一是数
据详细、全面具体、通俗易懂。二是法律意识
很强，依法、法治等词语多次出现。建议：《检
察院工作报告》中增加“公益诉讼”相关内
容，减少或者避免个人信息泄露。

经济

沈如春 代表
中国银行上海市静安支行行长

建议一是关注外部经济环境，极力防范
金融风险。二是面对当前债务纠纷引起的社
会不稳定因素，政府要早预防、早控制、早处
置。三是司法系统要加大对典型案件的梳理
和分析，加强宣传和教育。

楼宇党建服务站是留商稳商的重要平
台，在促进楼宇经济稳定发展方面具有重要
意义。建议：借助街道公共资源，为楼宇白领
联合办公、娱乐休闲和开展党建活动提供更
多场地。

张健 代表
仲量联行东方海外大厦
物业管理中心总物业经理

民生

建议在留住人才方面，加快建设人才公
寓，解决人才的住房问题。

冯蕾 代表
上海建筑装饰（集团）有限公司
副总经理

建议一是进一步加快旧区改造，可以试点推行民营企业参与旧改，考虑“人留房留”。二是
深化“美丽家园”建设，优化整合部分零星维修项目，避免反复施工。三是加强历保建筑巡查保
护，开展专项课题研究，探索外包服务与政府职能相结合。

建议一是完善城市精细化管理体系，注
重开发人工智能应用场景，充分挖掘数据价
值。二是丰富店招店铺文化，保留小店特色，
避免千篇一律、千人一面。

朱一平 代表
上海汽车集团股份有限公司老干
部和统战工作部部长兼总部党委
副书记、总部工会主席

张懿 代表
文汇报社专业首席记者

静安区区委书记、区长陆晓栋在现场表
示，2019 年是至关重要的一年。准确对接习
总书记交给上海的“三大任务”和贯彻落实
李强书记提出的“实现新作为、开创新局面”
的新要求，是我们当前的主要任务。我们要克
服宏观形势压力，提前谋划，持续发力，奔向
2020。一要保持经济持续增长，为静安发展提
供财力保障。二要重视改善民生，提升居民的
获得感、幸福感、安全感。三要加快推进文化
建设，丰富“后街”文化内涵。四要提高精细
化管理水平，比如要进一步发挥南京西路精
细化管理指挥中心平台作用。 区委书记、、区长陆晓栋发言


